OVACIONES

19

LEGISLATIVO



CENTRALIZAR DARÁ MENOS EFICACIA

Estabilidad, en riesgo, si borran los OPLE, alertan

PATRICIA RAMÍREZ

Desde 2014, los organismos locales han organizado 74 elecciones a gubernatura, 120 legislativas...

> residentes de organismos electorales locales de todo el país defendieron ante diputados federales su trabajo durante los procesos electorales y aseguraron que centralizar las elecciones no es una opción, ante la complejidad de los comicios, que involucran miles de cargos.

> En reunión con los integrantes de la Comisión de la Reforma Político-Electoral, la presidenta del OPLE de Jalisco, Paula Ramírez Höhne, advirtió que, desde 2014, los organismos locales han organizado 74 elecciones a gubernatura, 120 legislativas y miles de ayuntamientos, con más de 71 mil cargos en disputa y con alternancia en cargos, y lo han hecho bien.

Rechazó que haya duplicidad de funciones con lo que hace el INE en materia electoral, y añadió que la autoridad central no podría suplir el trabajo que hicieron, por ejemplo, el año pasado, cuando registraron más de I70 mil candidaturas, la impresión de más de 228 millones de boletas y resolución de más de 12 mil quejas.

A su vez la presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, aseguró que si bien es necesario revisar los resultados de la reforma electoral de 2014, se tiene que reconocer el trabajo de los organismos locales.

En el marco de la conmemoración del inicio de la Revolución mexicana, subrayó que después del movimiento armado los mexicanos reconocieron la importancia de una transición pacífica entre modelos.

Explicó que los expertos en materia electoral están en los organismos públicos, algunos con más de 25 años, por lo que pidió que su experiencia sea tomada PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

19



21/11/2025

LEGISLATIVO



en cuenta para la discusión de una próxima reforma electoral. Sin embargo, consideró que es necesario entrar a una reflexión sobre la legislación actual y detalló los presidentes de los OPLE no están defendiendo cargos, sino principios.

Los representantes de los organismos locales acotaron que han aportado legitimidad a las elecciones locales, así como paz social y estabilidad a la transmisión de los poderes públicos.

La presidenta del Instituto Electoral de Puebla, Blanca Cruz García, advirtió que la desaparición de estos organismos electorales convertirían al INE en una institución onerosa, poco eficiente y burocrática.

A su vez, el presidente de la comisión, el diputado Víctor Hugo Lobo, aseguró que el cambio a este marco normativo, que se espera discutir en el próximo periodo legislativo, tendrá una vocación federalista.

"Ese es el principio, y a partir de ahí, garantizar que no sea solo texto el tema de su independencia, de su autonomía y de sus facultades, porque si no pasa por facultades claras, específicas, económicas y administrativas, pues se queda en buena intención", expresó.



Patricia Avendaño, presidenta del IECM, ayer, durante el encuentro.